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香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）大家都對
即將公佈的新年度財政
預算案非常關注。身為
新民黨中委的立法會港
島區補選候選人陳家
珮，日前就和新民黨副
主席容海恩與財政司司
長陳茂波會面，表達訴
求。陳家珮其後落區，
到柴灣街站和市民交
流。針對市民特別關注的上樓及
上車問題，她建議政府應將賣地
及印花稅的收益用作建屋，包括
興建更多優惠價的公屋或居屋。

「人日」擺街站
陳家珮於初七「人日」上午聯同

新民黨一眾成員與陳茂波會面，提
交了新民黨的財政預算案新增建
議，下午隨即到柴灣興民邨和興華
邨街站，與市民交流。其間，不少
市民都關注即將公佈的財政預算
案，未知能否從中受惠。
陳家珮指，她最希望預算案減

輕中產市民的開支及負擔：他們
需要交稅，但所享有的福利支援
不多，故特區政府應採取寬減薪
俸稅措施，如參考2016年及2017
年的退稅安排，寬減75%薪俸稅
及個人入息課稅，上限為 2 萬
元。

同時，她認為政府的「用錢之
道」應放在長線投資。香港人口
老化問題嚴重，長遠來說對社會
是很大的挑戰。目前不單前線醫
護人手不足，就連輪候老人院亦
要大排長龍。既然庫房水浸，政
府應在醫療及安老服務方面投放
更多資源。
一直以來，庫房有不少收入是

來自賣地及印花稅，陳家珮認為
這些收益應「取之於土地，用之
於土地」。「我希望政府注資或
增加多些資源予房委會、房協，
甚至是市建局，並興建多些優惠
價的公屋或居屋。」
她續指，居屋售價是市價約七
成，倘市價一直高企，就有更多
市民沒能力置業了，故新民黨建
議政府考慮以更多優惠，例如以
市價五成至六成，讓市民以合理
價格購買居屋。

代表反對派參加立法
會九龍西補選的姚松
炎，地區工作欠奉，就

以慣用的抹黑手段攻擊對手、民建聯區議員
鄭泳舜，誣衊對方係「黨、政、商利益合
流」。鄭泳舜前日就此作出了嚴正的反駁，
他的「兄弟」，包括民建聯立法會議員劉國
勳、工聯會立法會議員陸頌雄等都為鄭泳舜
打氣，並批評姚松炎自稱專業人士，但就只
懂以上綱上線的抹黑手段來煽動鬥爭，圖達
成自己的政治目的，顯示反對派已黔驢技
窮。

劉國勳發帖 斥煽動鬥爭
在姚松炎發動抹黑攻擊後，鄭泳舜即在fb
拍片及發帖反擊。劉國勳就轉發了鄭泳舜的
帖子，並發文道：「選舉本應是君子之爭，
奈何個別參選人卻搬弄出文革式的抹黑。家
庭成分要去批鬥，爸爸是誰要批鬥，連擔任
什麽職務也要批鬥。難道工作和大企業沾邊
就有原罪；那百佳和數碼通任職的人豈不是
李嘉誠和李兆基的『政治代理人』，以後都
不能參選？」
他續說，「我們鼓勵企業盡社會責任，幫

助基層。而參選人和慈善機構的資料都有相
應的申報程序，公開透明供公眾查閱。某人
搞所謂的『踢爆』無非是轉移視線，煽動鬥
爭來達成自己的政治目的。一名專業人士的

參政議政水平淪落至斯，實在令人失望。
311補選，撐 Vincent鄭泳舜！」
身為鄭泳舜地區拍檔的深水埗區議會副

主席陳偉明對此忿忿不平。他發帖道：
「隻妖DQ完基哥（意指反對派『初選』
後，姚松炎及其支持者踢走支持度排第二
的馮檢基，唔畀佢做Plan B）之後，又黎
（嚟）玩抹黑，果然專業。邪不能勝正，
亞舜加油！」
他還在劉國勳的fb留言：「（姚松炎）口
講專業議政，實際專業抹黑。口講反DQ ，
實際DQ馮生。眼裡只有別人的不是，而對
自己隻字不提。姚先生的民主就只有這
些？」
陸頌雄則以「Vincent，機會來了」為題
發帖，笑指鄭泳舜在基層志願團體擔任工
作，竟成為反對派抹黑的材料，「只說明鄭
泳舜服務社區和基層貢獻良多，反對派真的
黔驢技窮了。」
他並在標註中「真心感謝姚先生對Vin-

cent為基層工作的事廣為宣傳」、「要轉守
為攻感謝對手神助攻。」
自由黨區議員李梓敬也發帖道：「對手公

然抹黑，Vincent 真誠解釋！」

九西居民：姚無地區貢獻
不少九龍西居民亦到姚松炎的抹黑帖子

中留言批評。「Yan Chan」道：「姚先

生，你得閒可否切實為九龍西工作！ 你空
降到九龍西，我作為九西二十幾年的居
民，我未見過你在地區有任何貢獻！你知
不知道選民要什麼？玩政治玩到正經事不
做，難道你只懂踐踏別人工作來抬高自
己？選舉難道就要顛倒是非？」
他抱不平地說：「家園是一個註冊的非牟

利機構，你知不知道，香港有幾多低收入家
庭？在物價飛漲下，低收入家庭生活百上加
斤，為基層及低收入人士每日節省一點糧油
食品和生活必需品開支，改善生活質素，是
相當重要！真的好不明白，商界、有錢人就
不可行善咩？」
同區候選人還有蔡東洲。

■香港文匯報記者 羅旦
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■陳家珮於初七「人日」到柴灣擺街站，與市
民交流。 fb圖片

拖欠僱員薪金「范」眾憎
昔反對建港珠澳大橋 今不排除「回鄉團」照用

代表反對派參加立法會新界東補選的「新民主同

盟」范國威，和其他反對派「牙齒印」極多，即使在

初選勝出仍不斷被其他反對派冷嘲熱諷。在昨日的選

舉論壇上，其他參選人槍口不約而同對準范國威，包

括批評他在政界人緣欠佳、更曾「知法犯法」拖欠僱

員薪金、早前任立法會議員期間更瘋狂拉布。有市民質問他抗拒中央但其辦事處又經

常舉辦「回鄉團」，在港珠澳大橋通車後其黨舉辦的活動會否用港珠澳大橋時，范隨

即迴避稱「呢個係日後嘅事」，令全場「眼都凸」，嘩聲四起。

■香港文匯報記者 范童

■鄧家彪昨推出其「倡導低碳生活 建
設綠色社區」的政綱。 fb圖片

香港文匯報訊（記者 甘瑜）香港市
民越來越關注環保議題，更希望可以在
日常生活中出一分力。立法會新界東補
選候選人鄧家彪昨日就在facebook推出
其「倡導低碳生活 建設綠色社區」的
政綱，從4方面減廢、開拓能源、降低
污染。
鄧家彪首先從宏觀入手，建議制定及

落實應對氣候變化的策略，包括減少排
放、增加可再生能源的應用、提倡低碳
運輸及生活模式，以及增強本港應對氣
候變化的整體能力。
他並提到日常的廢物處理，建議制定

全面的廢物管理政策，包括支援本地回
收及再造業發展、擴大廢物分類及回收
的種類、興建更多綜合廢物處理設施、
落實生產者責任制，以及開拓可再生能
源及轉廢為能等。

鄧家彪同時建議，全面提升鄉郊道
路、碼頭、水電和通訊配套，促使鄉郊
更可遊可居。

家彪倡低碳減廢 建綠色社區
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■姚松炎
抹黑對手
挨批。

fb圖片

■謝偉銓昨上載短片，介紹為業界所作出的
成績。 fb圖片

提升園境師地位「銓」心惠業界
香港文匯報訊（記者 甘瑜）為爭取選

票，不少候選人講到自己「天下無敵」，但
就未必個個都可以實實在在地帶出成績來。
建築、測量、都市規劃及園境界候選人謝偉
銓昨日在facebook上載短片，介紹自己過去
為業界做過的事，包括為園境師爭取相應的
地位，在政府內部增設總園境師的首長職
級，促使界別由建築、測量及都市規劃界正
名為建築、測量、都市規劃及園境界，達成
了園境界多年的訴求。
謝偉銓在片中坦言，要落實政綱一點都不簡
單，要做實事就不可不看實際情況，因此在爭
取政策改革之際，他都極力爭取加強後援的力
量。在出任該界別議員時，他就和業界的公務
員工會保持緊密的溝通和聯繫，通過不同渠道
要求政府向有需要的部門增撥資源。
即使在離開議會後，他仍然十分關注業界

面對的問題，例如他較早前探訪屋宇署的同
事，發現不論人手或工作環境都不理想，
「所以即使今年施政報告表示會落實增加3%
的公務員人手，我都覺得不足夠，因此聯同
工會約見發展局，要求因應界別部門的工作
量，增加超過3%的人手，得到局長正面回
應。」

冀IT智慧化 設土地資料庫
謝偉銓續說，自己希望整個香港變得更加

IT化、智慧化，所以一直要求政府增加資
源，成立土地資料庫，提升和完善土地信息
的系統，「早前政府亦有回應訴求，將一些
短期租約的土地資料，整合到政府地理資訊
地圖上，方便業界翻查。」
不過，他認為這只是「一小步」，並指出

香港在土地房屋數據的開放程度，與智慧城

市還有一段大距離。他最後表示︰「議會工
作太多，實在未能盡錄，我會繼續全力以
赴，希望得到大家的支持。」
該界別另一候選人為司馬文。
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新界東6名補選參選人鄧家彪、黃成智、方國
珊、陳玉娥、趙佩玉及范國威昨日出席now

電視台的補選論壇。論壇甫開始，范國威就遭主持
人問他在反對派圈子是否「無朋友」。范國威指向
自己身後的助選團，稱有工黨主席郭永健、張秀賢
及其團隊，以展視「團結一致」。

主持揶揄范人緣差
主持人隨即回帶，指在座者在「初選」時均批評

其處事有問題，范回應稱：「咁個問題係『初選』
期間出現……」主持人笑言：「即係𠵱 家無問
題？……你有無檢討同『民主派』的關係？」范稱
自己入議會後會借助反對派會議機制，與其他反對
派議員商討部署。主持人即揶揄：「睇下你咁樣交
唔交到朋友啦！」

方國珊斥范無道德
在候選人互問環節中，各人均不約而同地「抽

擊」范國威。方國珊直指郭永健和張秀賢是「含
淚」支持范國威，並批評其為人沒有道德，曾阻止
她進入區議會開會。
陳玉娥則批評范國威將議會當成「演戲舞台」，
經常拉布及「點人數」，以達到政治目的，又批評
范國威曾無理解僱職員，狠批他︰「仲講大話，最

後俾人罰咗！」
鄧家彪亦就范國威無理解僱職員一事提問，「啲

人話佢朋友少，盟友少，我就特別關心佢點對下
屬。」他指出，2014年，范國威的前兼職地區幹
事康文遭無理解僱及欠薪，最終范國威被判敗訴兼
付訟費，「欠薪係刑事化㗎喎！」范國威聲稱是對
方「不去領取其薪金支票」。鄧家彪則笑言，工黨
應再三考慮是否支持欠薪的范國威。
在進入送揮春環節，鄧家彪將「范泛之交」送予

范國威，笑言「人緣有幾差，人品有幾差」，呼籲
范國威不要因為選舉才與反對派「做返朋友」、
「敞開胸襟」，對人要老實、真誠。鄧的助選團之
一、工聯會立法會議員麥美娟亦勸他學習鄧家彪，
廣結善緣，「睇下我哋幾多兄弟一齊撐佢！」

「反對又要用」全場譁然
有網民就問范國威：「是否反對興建港珠澳大

橋？」他聲言反對跨境「大白象」工程，但在網民
追問通車後他是否不用此橋，范只避重就輕稱：
「我係好少用呢條橋㗎，我相信。」
被再追問「新民主同盟」返回內地的活動是否一

定不用港珠澳大橋時，范竟爆出一句：「呢個係日
後嘅事啦。」場內一片嘩然，主持人亦不禁問：
「點解反對佢起，但又要用呢？」

范國威同其他反對派
嘅關係有幾「好」，相
信係人都知，但鬼叫佢

勝出咗反對派「初選」，大家喺公開場合
梗係要含淚撐佢啦，但唔少人就會間中寸
佢幾嘢。好以范國威出席選舉論壇時，展
示一幅圖講九巴最近優化薪酬架構並唔係
加人工，就用咗職工盟張相。
職工盟中人、疑為該圖「原作者」的
「Carlos Hung」就發帖揶揄：「偷圖偷到
上選舉論壇，大大個工盟LOGO，問都唔
洗（使）問聲。我整既（嘅）成本計唔計

選舉經費？我唔想比（畀）你用喎。」職
工盟組織幹事杜振豪，同前「學民思潮」
嘅朱偉聰都讚好。
點解張圖唔想畀范國威用？原來話係因

為范國威唔支持全民退保，同經常攻擊新
來港人士。「Carlos Hung」話畀圖佢用嘅
條件係：「佢要先支持全民退保，同堆
（埋）一埋（堆）倡議承諾，簽份承諾書
比（畀）工盟喎！」「Rublev Andrei」則
道：「佢個黨唔同新移民（新來港人士）
計較，我地（哋）咪唔同佢計較囉！」

■香港文匯報記者 羅旦

反對派含淚撐范 原作者炮轟偷圖

▲新界東補選參選人槍口不約而同指向范國
威。 now新聞台截圖

鄧家彪亦就范國威無理解僱職員一事提
問，「欠薪係刑事化㗎喎！」

now新聞台截圖

■「原作者」發帖揶揄范國威。
fb圖片
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